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 N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses am 22.04.2015 
Beginn 17:00 Uhr, im im Besprechungsraum der Fa. Fakta, Glyngøre 4, 24955 Harrislee 

 

Anwesend: 

Ausschussvors.  
 Herr Frank Thomasky SPD  

Ausschussmitglied  
 Herr Rainer Blaas CDU  
 Herr Frank Brodersen CDU bis TOP 10 
 Herr Bürgermeister Martin Ellermann  
 Herr Mark Klindtworth SPD  
 Herr Peter Kreutzer SSW ab Präsentation im Besprechungsraum 
 Herr Svend Lykke Schmidt SSW  
 Frau Dr. C. Susanne Staemmler SPD  
 Herr Bjørn Ulleseit SSW  
 Frau Jutta Weyher CDU  

stellv. Ausschussmitglied  
 Herr Jørgen Bohs Hansen CDU ab TOP 11, vorher als Gast 

Gast (GV)  
 Herr Bürgervorsteher Karl Hermann Rathje SPD  

Verwaltung  
 Herr Kai Dummann-Kopf bis TOP 13;  

zu TOP 11.3 zugleich als Protokollführer 
 Frau Utta Weißing  

Protokollführer  
 Herr H. Christian Petersen außer TOP 11.3 

Gäste  
 Herr Arne Reichardt CDU  

Externe Gäste: 

GF Ronny Moriana Glindemann sowie 
Mitarbeiter Patrick Ertel, beide Fa. FAKTA 

 
bis zur Präsentation im Besprechungs-
raum 

2 Mitarbeiterinnen von Foto Rake  

  

bis zur Präsentation im Besprechungs-
raum 

 
Vor Eintritt in die Tagesordnung erfolgt 

- eine Begrüßung durch den Vorsitzenden Frank Thomasky sowie GF Ronny Moriana Glin-

demann,  

- eine Weiterfahrt zum Geschäft, Industrieweg 37,  

- sowie eine Besichtigung des Betriebes unter Führung der Herren Glindemann und Ertel 

und schließlich 

- die Rückfahrt zum Verwaltungsgebäude Glyngøre 4. Dort erläutert GF Glindemann im 

Rahmen einer Präsentation Hintergründe des Firmenaufbaus pp. (wird über die Fraktio-

nen gesondert zugeleitet); gesondert angesprochen werden in diesem Rahmen 

- zum einen die große Gefahr für sämtliche Grenzhandelsgeschäfte bei Einführung eines 

Dosenpfandes sowie 
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- die weiterhin zu erwartende Maut, die nach Auffassung von GF Glindemann vorerst keine 

Nachteile erbringen würde, für Harrisleer Standorte vielleicht sogar Vorteile hätte. 

Im Rahmen dieses Sitzungsteils überreicht Bürgermeister Martin Ellermann dem GF Glin-

demann ein Präsent. Vorsitzender Frank Thomasky bedankt sich im Namen des Hauptaus-

schusses noch einmal für die Gastfreundschaft, die interessanten Ausführungen und die 

ermöglichte Betriebsbesichtigung.  

Sodann wird die Sitzung entsprechend der Tagesordnung um ca. 18:15 Uhr fortgesetzt.  

 

 
Teil A (öffentlicher Teil)  

Dazu ist kein Gast erschienen. 

 
 1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellungen zu Beschlussfähigkeit und Tages-

ordnung 
 Vorsitzender Frank Thomasky eröffnet diesen Sitzungsteil und stellt die Beschlussfä-

higkeit fest. 
 

 Einstimmiger Beschluss: 
Der Tagesordnung einschl. des nichtöffentlichen Teils wird zugestimmt. 
 
 
 
 

 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung (öffentlicher Teil) am 
25.03.2015 

  
 Einstimmiger Beschluss bei 1 Enthaltung (wegen Nichtteilnahme): 

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses (öffentlicher Teil) am 
25.03.2015 werden keine Einwendungen erhoben.  
 
 
 
 

 3. Regelberichte 
 3.1. Finanzdaten 
 Vorsitzender Frank Thomasky verweist auf die zugleitete Vorlage fin/018/15 und fasst 

den dort formulierten Bericht zusammen. 
Ergänzend verdeutlicht Mitarbeiter Christian Petersen  
- zum einen die um über 1 Mio. € gesunkene Liquidität sowie 
- zum anderen die zwischenzeitlichen Haushaltsüberschreitungen in Höhe von über 

50.000 €.  
Nachfragen bzw. eine Beschlussfassung erfolgen nicht. 

  
 
 

 3.2. Organisationsbericht 
 Vorsitzender Frank Thomasky verweist auf die zugeleitete Vorlage inns/050/15 und 

fasst den dort formulierten Bericht zusammen.  
Ergänzend verdeutlicht Mitarbeiter Christian Petersen den aktuellen Schwerpunkt des 
Berichtes, nämlich die Auflistung unter Ziff. 4 a). Weiter weist er hinsichtlich der künf-
tigen Verfahrensweise auf die Verwaltungsabsicht hinsichtlich des veränderten Be-
richtintervalls (s. Bericht Ziff. 3 Satz 2) sowie des Inhaltes zu Ziff. 2 (KUBUS) Buch-
stabe e) letzter Satz hin; zu beiden Punkten werden keine Bedenken geäußert.  
Nachfragen bzw. eine Beschlussfassung erfolgen nicht.  
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 4. Telemedizin 
hier: Beschlussfassung 

 Vorsitzender Frank Thomasky verweist auf die zugeleitete Vorlage geme/019/15, 
fasst den dort formulierten Bericht zusammen und ruft die bisherigen HA-
Behandlungen in Kürze in Erinnerung. 
Mitglied Bjørn Ulleseit erklärt für die SSW-Fraktion, dass sie anfänglich positiv zum 
Vorhaben gestimmt war, jedoch wegen der veränderten Förderaussichten dem Pro-
jekt nun eher ablehnend gegenüber stünde.  
Für die CDU-Fraktion erklärt Mitglied Jutta Weyher, dass auch ihre Fraktion mittler-
weile skeptisch geworden sei; insbesondere werde die Information von der Kreisebe-
ne kritisch gesehen, zum einen qualitativ, zum anderen wegen der zeitlichen Abläufe. 
Für die SPD-Fraktion erklärt Mitglied Frau Dr. Susanne Staemmler, dass ihre Fraktion 
von Beginn an skeptisch gewesen sei und bleibe. Sie äußert sich insbesondere über 
die mangelnde Mitwirkung von Beteiligten enttäuscht.  
Vorsitzender Frank Thomasky berichtet abschließend, dass er Landrat Dr. Busch-
mann bereits mündlich vorab über einen etwaig negativen Beschluss informiert habe 
und dieser bei ablehnender Entscheidung der Gemeinde Harrislee Verständnis zeigen 
werde.  
 

 Einstimmiger Beschluss: 

Die Verwaltung wird gebeten, gegenüber dem Kreis die gemeindliche Nichtbeteiligung 
zu erklären.  
 
 
 
 

 5. Terminabstimmungen 
 Mitarbeiter Christian Petersen teilt mit, dass die nächste Betriebsbesichtigung am 

07.10.2015 bei der Firma Secop, Industrieweg 10, stattfinden solle. 
Weitere Terminabstimmungen erfolgen nicht. 
 

  
 
 

 6. Mitteilungen 
 6.1. Unvermutete Kassenprüfung 
 Mitarbeiter Christian Petersen berichtet über die am Vortag begonnene unvermutete 

Kassenprüfung durch das KPA, die voraussichtlich noch im Laufe der Woche abge-
schlossen werden solle. 
Nach Aussage des Prüfers, Herrn Mexdorf, habe es bisher keine „Auffälligkeiten“ ge-
geben. 
Auf Nachfrage von Mitglied Peter Kreutzer konkretisiert er, dass der Prüfer bisher 
keinen Anlass für Beanstandungen sehen würde.  
Die Verwaltung werde nach Vorlage des schriftlichen Prüfungsberichtes auf die Ange-
legenheit zurückkommen. 

  
 
 
 

 6.2. Klimaschutzkonzept 
 Bürgermeister Martin Ellermann bezieht sich auf die am Vortag stattgefundene Ab-

schlussveranstaltung mit Konzeptübergabe im Bürgerhaus Harrislee und kündigt eine 
gesonderte HA-Behandlung in einer der nächsten Sitzungen an.  
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 7. Öffentliche Fragestunde 
 Entfällt. 

 
 

 
 

Die Sitzung wird für 5 Minuten unterbrochen. 
 
 
 
Ende des öffentlichen Teils:  ca. 18:45 Uhr 
 
Ende der Sitzung:    20:30 Uhr 
 

______________________________  _________________________  
 Ausschussvorsitzender                H. Christian Petersen 

   (Protokollführer außer TOP 11.3) 
 

 _________________________ 
  Kai Dummann-Kopf 

   (Protokollführer zu TOP 11.3) 
 
 
 

 gesehen:  ________________________ 
     Bürgermeister 
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